

Cárcel a presidentes que cometan delitos electorales, propone el PRI

El PRI va a presentar en el Congreso de la Unión una iniciativa de reforma para que, al igual que los gobernadores que metan mano en los comicios, el presidente de la República vaya a la cárcel si se le comprueban delitos electorales.

La iniciativa se dio a conocer el mismo día que arrancaron las precampañas de **Claudia Sheinbaum**, coalición Morena-PT-PVEM; **Xóchitl Gálvez**, PAN-PRI-PRD, y **Samuel García**, MC, aspirantes a la Presidencia de la República.

El primer acto de **Claudia**, puntera en las encuestas, fue en el World Trade Center de Boca del Río, Veracruz. La exjefa de Gobierno representa la continuidad de la 4T:

Los programas sociales, sí, pero también la fracasada estrategia de abrazos, no balazos; austeridad republicana, sí, pero los "otros datos" también.

Súmele obras prioritarias caras e inconclusas, ataques mañaneros a periodistas, intelectuales y críticos en general, desprecio por el Estado de derecho, escasez de medicamentos, militarización, acoso a jueces, magistrados y ministros, asfixia financiera de los órganos autónomos, ocurrencias.

Xóchitl representa la opción de un cambio de rumbo, pero con los mismos de antes. **Samuel** y los naranjas se llaman a sí mismos la "tercera opción".

La correlación de fuerzas —y las encuestas— nos dicen que la disputa por la Presidencia de la República será, por primera vez en la historia, entre dos mujeres.

Adrián Rubalcava escribió en Twitter: "En el tema de la fiscal de la CDMX, hoy aclaro que los diputados capitalinos que simpatizan conmigo vamos a ratificar a Ernestina Godoy, por la traición".

Sabemos, sin embargo, que **Rubalcava** dio marcha atrás y no votará la ratificación de la fiscal capitalina. La única diputada que era su aliada, **María de Lourdes González**, ya falleció.

La ratificación de **Godoy** por cuatro años se votará en el Congreso local en medio del escándalo destapado por el *NYT*, según el cual la Fiscalía capitalina espió a una docena de políticos de oposición, activistas y hasta destacados *morenos*.

Entre los "espiados" se encuentran **Santiago Taboada**, precandidato del Frente Amplio a la Jefatura de Gobierno de la CDMX; la senadora del PAN **Lilly Téllez**, la activista **Alessandra Rojo de la Vega**.

Pero también los morenistas **Horacio Duarte**, secretario general de Gobierno en el Edomex, y el senador con licencia **Higinio Martínez**, jefe de gabinete y asuntos especiales de **Delfina Gómez**.

Los ocho diputados locales del PRI ya tienen línea de votar contra la ratificación. Sin esos votos, la ratificación no pasa. Se necesita una mayoría calificada en el pleno (dos tercios de los votos).

• José Murat seguirá los pasos de su hijo Alejandro. Tiene un pie fuera del PRI. Ya no preside la Fundación Colosio. Lo reemplaza Samuel Palma.

Alejandro Murat, por cierto, ya dio color. No se va a MC. "Con quien tengo acercamiento es con Claudia Sheinbaum", le confesó a Joaquín López-Dóriga.

Sus palabras auguran que pronto lo veremos con chaleco guinda y en una curul.

* La Comisión Nacional de Convenciones y Procesos Internos registró como candidato a senador por mayoría o por primera minoría, en Quintana Roo, al actor y empresario Roberto Palazuelos.

La noticia descarta los rumores de que Movimiento Ciudadano postularía a **Palazuelos** como presidente municipal de Benito Juárez.

Analistas de la política local dicen que con la postulación del actor respira más tranquila **Ana Patricia Peralta**, actual alcaldesa que forma parte del binomio Morena-PVEM, quien llegó al cargo como suplente y aspira a quedarse, vía las urnas.

• No habrá alianza del Frente Amplio en las elecciones de gobernador en Tabasco, donde luce imbatible el morenista **Javier May**. Es el único estado donde PAN, PRI y PRD van solos.

En las otras ocho entidades sí van en alianza: en Guanajuato, Jalisco, Chiapas y Morelos llevan mujeres como candidatas; en la CDMX, Puebla, Veracruz y Yucatán van con hombres.